

Danksagung

Meinen besonderen Dank möchte ich Frau Dr. Gabriele Schönian für die Überlassung des Themas der Arbeit sowie die hervorragende fachliche Betreuung sowohl während der Laborarbeit als auch bei der Erstellung der Dissertation aussprechen. Ohne ihren Rat, ihre Geduld und Kritik wäre die Fertigstellung der vorliegenden Arbeit nicht möglich gewesen.

Herrn Prof. Dr. Presber danke ich für die freundliche und unkomplizierte Übernahme der Betreuung des Promotionsvorhabens.

Für das gute Arbeitsklima und technische Unterstützung möchte ich mich vor allem bei Carola Schweynoch bedanken, sowie bei allen anderen Arbeitskollegen der Arbeitsgruppen Schönian und Gräser: Dr. Manuel de Andrade, Stephanie Diezmann, Dr. Mustafa El Fari, Dr. Anja Forche, Dr. Yvonne Gräser, Jirko Künisch und Michaela Müller.